

**LETTRE ADRESSEE AU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE,  
AUX MEMBRES DU GOUVERNEMENT, AUX DEPUTES  
DE L'ASSEMBLEE NATIONALE DE LA REPUBLIQUE DU  
MALI, AUX ORGANISATIONS ET INSTITUTIONS  
REGIONALES ET INTERNATIONALES, ET AUX PAYS  
FRERES ET AMIS DU MALI**

**« Nous, Touareg Maliens »**

Excellence, Monsieur le Président de la République,

Excellences, Mesdames et Messieurs les Ministres, membres  
du Gouvernement,

Excellences, Mesdames et Messieurs Honorables Députés,

Mesdames et Messieurs les Responsables des organisations et  
institutions internationales,

Mesdames et Messieurs les Responsables de l'ONU, de  
l'Union Africaine, de la CEDEAO, de l'Union Européenne et  
du Parlement Européen,

Pays frères et amis,

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et

sédentaires, réfugiés et déplacés, souhaitons par la présente nous exprimer légalement, pacifiquement et démocratiquement afin de nous démarquer clairement du Mouvement National de Libération de l'Azawad qui agit et revendique injustement et sans aucun mandat au nom de tous les Touareg du Mali et ce depuis sa création.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, estimons que nous n'avons pas à prouver notre patriotisme et notre attachement indéfectible à notre pays, le Mali, à ses institutions et à ses valeurs, mais qu'il est de notre devoir de nous dissocier officiellement et publiquement d'un mouvement armé qui a utilisé et utilise encore des moyens violents pour s'exprimer en notre nom, en celui de notre peuple, sans jamais avoir consulté au préalable ses populations, ses leaders traditionnels, ses responsables politiques et religieux, et faisant ainsi fi de toutes les valeurs morales, traditionnelles, coutumières et ancestrales de la société Touareg.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, rappelons que les Touaregs à l'intérieur du Mali, dans les camps des réfugiés et ceux de la Diaspora n'ont aucunement besoin de mouvements islamistes, ni de mouvement pour une libération de l'Azawad

pour être représentés.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, rappelons que le MNLA: i) n'a jamais disposé d'un mandat légitime de la part des populations Touareg pour parler, agir et revendiquer en leur nom; ii) qu'il a déclaré contre toute logique et contre toute légalité et pratique internationale, l'indépendance d'un Etat que nous ne reconnaissons pas et qui n'a aucune chance d'être reconnu; iii) qu'il n'a jamais pu maîtriser même ses propres éléments qui ont commis en son nom des crimes et actes de vandalisme odieux; iv) qu'il a tissé à un moment donné des relations ambiguës et malsaines avec les milieux extrémistes islamistes et terroristes. Compte tenu de tout cela, il s'est lui même disqualifié et doit se mettre au banc de la société.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, avons toujours eu et avons encore aujourd'hui des respectables et respectueux chefs coutumiers traditionnels, des leaders religieux modérés et pacifiques, des élus, des intellectuels, des universitaires, des artistes de renommée mondiale, ainsi que des associations de jeunes et de femmes qui ne sont affiliés à aucun mouvement et qui sont largement représentatifs de la très grande majorité des Touareg du Mali.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, ne saurons donc accepter d'être représentés, ni aujourd'hui, ni demain, par des interlocuteurs usant de méthodes violentes, anti-démocratiques et illégales comme mode d'expression. Nous rejetons donc toute revendication d'indépendance et d'autonomie exprimée par quelque mouvement et quelque groupe que ce soit au nom des Touareg du Mali.

On ne peut pas dénoncer l'arbitraire et la violence et y répondre par l'arbitraire et la violence!

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, rappelons que nous sommes un peuple pacifique qui n'a qu'une seule aspiration: celle de la paix, de la cohésion sociale, du respect des religions et des libertés, et du développement économique et social dans les régions du nord du Mali et pour toutes les ethnies qui y vivent et y cohabitent pacifiquement et fraternellement depuis des millénaires. Nous avons été, nous sommes, et nous demeurerons des maliens à part entière.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, souhaitons porter à la connaissance de toutes et de tous que la quasi totalité des Touareg qui se sont réfugiés hors du Mali n'avaient et n'ont d'autres revendications que celles légitimes des autres maliens du nord c'est à dire avoir les mêmes chances dans l'accès à la prise de décision et au développement. Ces populations réfugiées n'ont eu à un moment donné d'autre choix que de se réfugier et mettre leur famille à l'abri par simple et unique crainte pour leur sécurité et ils sont prêts à revenir dès que celle ci leur sera garantie.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, lançons un appel à tous les patriotes sincères, afin qu'ils s'impliquent pour sauver le Mali, la terre de nos ancêtres nomades et sédentaires.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, demandons aux partis politiques de mettre l'intérêt supérieur de la nation au dessus des querelles politiciennes et d'œuvrer à l'édification d'un Mali pluriel, uni et solidaire.

Nous, Touareg maliens, vieux et jeunes, nomades et sédentaires, réfugiés et déplacés, rappelons à notre armée nationale qu'il est de son devoir de répondre à l'esprit

républicain en assurant la vie et les biens de toutes et de tous aussi bien au Nord qu'au Sud.

Compte tenu de ces faits et par conséquent, nous souhaitons par la présente :

- Demander au gouvernement, aux organisations et institutions internationales, aux pays amis et frères, de considérer que le MNLA ne représente pas les Touareg du Mali.
- Rappeler que nous avons toujours cohabité pacifiquement et fraternellement avec l'ensemble des populations du nord ainsi que celles du sud du Mali et que nous avons toujours eu des systèmes propres de règlements de différends inhérents à toute société.
- Nous élever contre tout amalgame et tout acte de violence et de vandalisme contre les populations civiles innocentes et leur affirmer notre soutien et notre solidarité.
- Rappeler que nous faisons confiance aux Institutions de la

République pour mener toute action visant à ramener la paix dans l'unité nationale.

- Demander à la justice de ce pays que toute la vérité soit faite et publiquement connue sur les actes de violence et de vandalisme commis contre les populations innocentes au Nord comme au Sud du Mali, afin d'ouvrir la voie à une vraie réconciliation et au pardon.

- Enfin, réitérer notre confiance en nos élus, nos dirigeants et à tous les amis du Mali qui, nous l'espérons, sauront prendre d'urgence les mesures nécessaires face à cette situation.

Vive le Mali!